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№２７７２ 第７回例会 ２０２４．８．２２ 晴 
 

点 鐘：神子 恒 会長 

進 行：栗原典子ＳＡＡ  

ソング：我らの生業 

お客様：富津シティロータリークラブ 

    宮崎晴幸 会長・窪田 謙 副会長 

    和田充敏 直前会長・阿部信一 幹事 

    藤原大輔 クラブ管理運営委員長 

 

 

会長挨拶 

神子 恒 会長 

 

 本当に、暑い日々が続々きます。体調は如何で

すか？皆様には、お変わりなくお過ごしのことと思

います。 

 私も、会長就任以来早くも１ヶ月と半を、皆様のご

協力を頂きまして、超えて参りました。又、季節の変

りも速いもので、我が家の周りの、緑に植え付けら

れた早苗も、稲穂となり、黄金色に輝き、暑い中、

涼しく渡る風が通り渡る都度、皿者らと穂先を揺らし、

鳴らして、光を金色に綺羅雲英と輝かして、通り抜

けてゆく様の美しさに、見惚れする一瞬を目撃、喜

びを味わう今日この頃です。 

 まだまだこれから先長い道のり、月日ですが今後

ともよろしくお願いいたします。 

 

幹事報告 

朝月真次郎 幹事 

 

 回覧の内容は、 

１．米山記念奨学会よりハイライトよねやま２９３号の

お知らせ 

２．米山記念奨学会よりＢＢＱ大会追加のご案内、３．



 

  

奉仕プロジェクト統括委員会より８月２４日のセミ

ナーに関しまして、ＺＯＯＭミーティングのご連絡、

４．ガバナー事務所より「コーディネーターニュー

ス２０２４年９月号」のお知らせ、５．ガバナー事務

所より２０２４－２５年度７月期ＭＣＲレポートのお

知らせ、以上です。 

報告事項としまして、第３回理事会において、 

１． 公式名刺について、『全会員ではなく希望者

のみ、クラブが全額ではなく半額を負担する』こと

が、最終的な決定となりました。 

２． 地区補助金（最終３月申請）について、事業と

して申請要望がある場合は会長もしくは理事会

にお申し出ください。 

最後に、当クラブに訪れるお客様に対して藤江

事務局長が作成して下さったアンケート用紙に

記入いただき、極力、その内容の抜粋を点鐘前

にスライドで表示したいと思いますのでご承知お

きください。 

 

お客様挨拶 

宮崎晴幸 富津シティＲＣ会長 

 

 富津中央の皆さんこんにちは。本年度会長をやら

せて頂きます宮崎です。榎本ガバナー補佐、神子

会長はじめとする中央の皆さんには日頃より親クラ

ブとしてお世話になっております。 

 会員拡大を続けている中央さんの取組は本当に

素晴らしい事であり大いに見習わなければならない

と感じます。本日の例会にお邪魔した事で少しでも

参考にさせて頂きたいと思います。 

 本日は宜しくお願い致します。 

 

 

卓話 『原爆投下から７９年』 

山下 厚 会員 

 

 今年の夏は７９年目の暑いあつい（まだ継続中）

夏でした。実は私は今回の卓話のテーマは私が所

属する業界で課題となっている「アニマルウエルフ

ェア」にするつもりでいました。しかし先日、榎本ガ

バナー補佐から「長崎出身だったら８月は原爆の話

をして欲しい」とのご指導を受け、急遽テーマを演

題のように変えました。 

 いま現地では被爆者の高齢化、減少が深刻な問

題になっているようです。原爆の悲惨さを語り継ぐ

当事者がゼロになる日が迫っているからです。 

 現在、核保有国ロシアのウクライナ侵略、核兵器

を所有していることがほぼ間違いないイスラエルの

パレスチナガザ地区への軍事攻撃等、核兵器が戦

争抑止のための保有ではなく、実戦で使用されるこ

とが危惧されるようになっています。こういう状況の

中で核兵器について通常兵器とは違ったその悲惨

さをもう一度学びたいと考えて、榎本ガバナー補佐

のご指導に素直に従うことにした次第です。 

 私が育ったところは長崎市の中心部、爆心地から

３０数キロ離れた辺境の地でした。学校でも体系的

に原爆について教わった記憶はありません。原爆、

戦争については周りの大人から断片的に聞くだけ

でした。しかし近隣には顔にひどいケロイドがある

おじさん、白血病で亡くなる方、片腕をなくしたお姉

さんがいるなど、原爆の後遺症が色濃く残っていた

少年時代を過ごしてきました。 

 ８月６日の広島に次いで、長崎に原爆が投下され

たのは何故か。このことは長崎に生きる誰しもが思

ったことでした。当時の米軍の記録から、当初の投

下目的地は小倉だったことが分っています。しかし



 

  

前日の空襲によって発生した火災による煙が依然

として上空を覆っていて、投下目標点である小倉陸

軍造兵廠が確認できなかったため、急遽第二投下

目的地の長崎に変更されたというのが実相のようで

す。長崎も当時の重要な軍需産業が密集していた

ところでしたから。 

 ところで原子爆弾とは何でしょうか。ウイキペディ

アに依れば「ウランやプルトニウムといった元素に

中性子を衝突させると、原子核が二つに分かれ（核

分裂）エネルギーを放出する。核分裂と同時に平

均２．５個の中性子が飛び出し、連続して核分裂が

起こることにとって放出されるエネルギーは巨大な

ものとなる。このエネルギーを兵器に利用したもの

が原子爆弾（原爆）である」。広島にはウラン型、長

崎にはプルトニウム型の原爆が投下されました。原

爆が被害をもたらす３要素は爆風、熱線、放射線で

す。爆心地での爆風は４４０ｍ／秒に達したと言わ

れています。先年、千葉を襲い大きな被害をもたら

した台風の最大風速は５０ｍ／秒だったことを思え

ばことばが出ません。熱線は上空５００ｍで６０００℃、

地表面でも３０００～４０００℃あったと言われていま

す。爆心地から１ｋｍ以内で被爆した、無傷の被爆

者でも９４％の方が死亡していることから、放射線も

強い障害をもたらしたことが分っています。 

 原爆で人体に最も大きな障害を引き起こしたのは

ガンマ線と中性子線だといわれています。原爆の

爆風、熱線、放射線で当時２４万人だった長崎市

民の７４０００人が死亡、重軽傷者は７５０００人、行

方不明者２０００人を数えたのです。広島に投下さ

れた原爆よりも１．５倍の威力があったことを考えれ

ば、死者数は１１万を超えても不思議ではなかった

のですが、市内に数ある山が自然の防御壁になっ

たのです。 

 上に述べた数字は原爆投下５年後に発表された

もので、それ以降も被爆者の原爆症による死亡は

絶えることはありませんでした。原爆が罪深いのは

被爆者が長期にわたりガンなどの原爆症の発病に

おびえ続けること、それが世代を超えること、また女

性被爆者は妊娠と同時に子どもの障害に怯えるこ

とになることです。 

 ところで爆心地近くに聳える有名な浦上天主堂に

まつわる物語を。浦上地区は江戸時代初期ごろか

ら隠れキリシタンが棲んでいました。浦上一番崩れ、

二番崩れ、三番崩れ、四番崩れ（崩れとは大規模

な隠れキリシタン摘発事件）という言葉が示すように、

幾度にもわたって徳川幕府、それを引き継いだ明

治政府によって弾圧された歴史を持つ地区でした 

。とりわけ明治元年（１８６８年の）四番崩れは冷酷

で４０００人ほどの信者が全国各地への流刑に処せ

られました。千葉大学医学部卒の作家、海棠尊の

著作『奏鳴曲』には、森鷗外が幼少のころ津和野で

長崎から流された信者が近くのお寺で賛美歌を歌

うシーンを目撃するシーンが描かれています（２９ペ

ージ）。小説とはいえ史実に基づくものでしょう。明

治に世替わりして４年を経た１８７１年、日本に駐在

する欧米の外交団、駐在員の抗議（いわゆる外圧）

によってキリシタン禁制が解かれ、流刑に処されて

いた信者の釈放と帰還が許されました。しかし７００

名近くの信者は過酷な生活に耐えきれず亡くなっ

ていました。この事件がきっかけとなって２５０年にも

及ぶキリスト教禁制が解かれたとはいえ、私自身が

隠れキリシタンの末裔ゆえでしょうか、何とも言えぬ

やりきれなさに胸が塞がれます。 

 また、それから７０余年。帰還した信者が棲む浦

上上空に同じキリスト教徒の国のアメリカが原爆を

投下。美しい天主堂の崩壊とともに１万５千人余り

の信者のうちの１万人が亡くなったのです。 

 戦争はヒトを狂気に駆り立てると言います。狂気が

戦争を引き起こすとも言えそうです。狂気に扇動さ

れないために私たちは何をすればいいのでしょうか。 

 



 

  

ニコニコＢＯＸ 

志波生朗 親睦担当部員 

 

 

＊富津シティＲＣ 両ＲＣの友好を深め今後と

もご支援御指導下さい。本日は５名

で出席しました。ありがとうござい

ました。 

山下 厚 卓話をさせて頂いたので 

榎本守男 富津市シティＲＣの皆様をお迎えし

て 

栗原典子      〃 

若鍋武良      〃 

渡辺哲夫      〃 

岡田良弘      〃 

平川恵敏      〃 

白石幸久   〃、山下会員の卓話ありがとう

ございます 

新藤悠美瑛 山下会員、貴重なお話し有難うご

ざいました 

相川恵津子     〃 

飯島由美 夜間納涼例会では、母娘と共に大変

お世話になりました。ジンギスカン

もとてもおいしく花火もとてもきれ

いで楽しい一時を皆さんと過ごせま

した。ありがとうご 

石井智信 先日はマザー牧場ご利用頂き有難う

ございました 

高橋裕之 富津シティの皆様をお迎えして、そ

して山下会員の卓話をありがとうご

ざいます 

志波生朗       〃 

神子 恒       〃 

朝月真次郎 宮崎会長を含め５名のパワー集団

のご来訪有り難うございました 

三枝一雄 「語り部は 長崎の人 原爆忌」 

       ※原爆忌は（８月６・９日）俳句

の素題となります 

＊＞１，０００円   合計２２，０００円 

 

出席報告 

諸岡賛陛 出席担当部員 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 37/36 2９ 8 ２ 78.37%

前 回 37/36 27 10 0 73.97%

前々回 37/36 2４ 11 １ 68.57%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

 

編集後記 

 本当に毎日暑い日が続いておりますが、会員並

びにご家族の皆様の体調は如何ですか。元気でお

過ごしでしょうか。 

 ご承知のように私は日本ミツバチを養蜂しており、

お陰様でその恵みでもある蜂蜜を、毎朝スプーン

一杯をヨーグルトと一緒に頂いており、又、週３日君

津・トレーニングジムで汗を流しており、その効果か

もしれませんが毎日を元気で過ごしております。 

 一匹のミツバチが一生で集められる蜂蜜は、わず

かスプーン一杯だけなのです。 

スプーン一杯の蜂蜜は、ミツバチ一匹の生命で

もあります。だから毎日感謝をしながら頂いており、

養蜂にも愛情をこめて管理をしています。 （T・W） 


